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李克強：淘汰黃標車 一輛也不留
強調經濟提質與改善民生結合 實現節能環保的增長

香港文匯報訊 (兩會報道組 李陽波、殷江宏) 中共中央政治局常委、國務院總理李克

強昨日來到他所在的山東代表團，同代表們一起審議。李克強指出，去年困難比預料的

多，結果比預想的好。當濟南市長談及正在檢測待淘汰的黃標車時，李克強指出，檢測

不能有「貓膩」，該淘汰的一輛也不能留。據了解，濟南加大了淘汰黃標車力度，去年

僅黃標車就淘汰8,000輛。

昨日上午，李克強來到他所在的山東代表團，同
代表們一起審議。濟南市長楊魯豫在發言中

說，濟南加大了淘汰黃標車力度，去年僅黃標車就淘
汰8,000輛，其中已拆解7,300輛。李克強追問到：剩
下的幾百輛呢？楊魯豫馬上答到，正在做檢測。李克
強認真地說，「檢測不能有『貓膩』，該淘汰的一輛
也不能留。」

讓企業充分行使經營自主權
李克強認真傾聽，與大家交流討論。他說，去年困
難比預料的多，結果比預想的好。在以習近平同志為
總書記的黨中央正確領導下，全國人民共同奮鬥、攻

堅克難，成功應對諸多挑戰，成績來之不易。
李克強指出，今年形勢依然嚴峻複雜，要繼續保持
穩中向好勢頭，實現合理增長速度，使經濟運行處在
合理區間。13億中國人民蘊藏着巨大潛力，把千千萬
萬勞動者的積極性調動起來，就能較好完成今年目標
任務，中國經濟「巨輪」就能行穩致遠。

籲釋放改革紅利惠及民眾
李克強強調，要讓改革紅利不斷釋放，以改革創新
推動穩中求進。政府要把不該管的放給市場，讓企業
充分行使經營自主權，營造公平競爭環境，讓企業放
膽、科研人員放心，沒有後顧之憂地投身創新創業，

把市場活力和社會創造力充分激發出來，轉化為發展
的巨大推力。
李克強同時亦表示，提高發展質量和效益，既是經

濟發展的需要，也是改善民生的要求。要把經濟提質
增效和民生改善結合起來，實現實實在在、更加節能
環保的增長，增進人民福祉，使全體人民從改革發展
中受益。
對於近年來山東發展所取得的成績，李克強給予了

充分肯定。他說，山東在全國發展中地位重要，是由
南向北擴大開放、由東向西梯度發展的戰略節點。要
完善區域發展戰略，統籌陸地和海洋經濟發展，形成
自身發展新優勢和與周邊協同互動新格局，讓廣袤的
齊魯大地在深化改革和不斷創新中煥發勃勃生機，在
改革開放和現代化建設中走在全國前列。
此外，李克強還意外收到一封信，原來這是山東淄

博邢家鎮黃家村村民委托參會代表捎給總理的。李克
強接過信並笑着說：「我記得2008年去黃家村調研
時，一位崔大姐告訴我，她最大的願望就是過上城裡
人的生活。請你代我向鄉親們問好。」

李彥宏：用網絡方法重做傳統產業

回應提案是否親自執筆
姚明：「我寫的，你信嗎？」

香港文匯報訊（兩會報道組章蘿蘭）全國政協委員姚
明在京接受集體採訪。面對刁鑽問題，「小巨人」機智
應對。被問及提案是否親力親為，「我說提案是我自己
寫的，你信嗎？」姚明反問記者，「所以我說了等於沒
說，不如你自己看吧！」
全國政協昨日單獨為姚明召開記者會，雖已退役，姚
明號召力不減當年，仍吸引逾百家國內外媒體捧場。兩
會伊始，姚明即被媒體「追討」提案，當時他避而不
答，今次終於揭曉真容。他透露，今年的提案與體育無
關，內容關於呼籲國家立法。在姚明看來，一份好的提
案至關重要，「如何在表述上有血有肉，我還在努力學
習、鍛煉。」
被問及如何改革體育事業，姚明深有感觸，他指對體

育也應該簡政放權，現在各種條條框框太多。

孫政才：官員要「少吹牛多幹事」
香港文匯報訊（兩會報道組馬靜） 中央政治局

委員、重慶市委書記孫政才昨日在參加重慶團討論
時強調，各級黨政幹部要「少吹牛多幹事」。他
說，去年重慶在社會穩定方面，群體信訪總量、群
體性事件、暴力犯罪事件等均全面下降。

群體信訪下降 重慶社會穩定
孫政才在回顧和總結自己在重慶一年多工作時表

示，「挑戰和壓力很大，但是走過的每一步都很扎
實，成效也令人欣慰。」孫政才強調，這一年多
來，重慶的幹部和民眾都堅持「低調務實、少說多
幹，敢於擔當、積極作為」作風，「這四句話是我
最看重的四句話，一年來大會小會不斷強調這句
話，前邊兩句要求黨政幹部要『少吹多幹』，後邊
兩句要求幹部要『敢於擔當』」，孫政才說。

薄熙來事件之後，重慶發展形勢備受媒體關
心。孫政才稱，當前重慶政治安定、社會穩定，
經濟持續不斷發展，民生不斷得到改善，全市幹
部群眾思想統一，幹勁十足，發展態勢很好。為
印證這些話，孫政才特意列舉了一組數字：去年
重慶 GDP 增長 12.3% ，固定資產投資增長
19.5%，城鄉居民收入分別增長9.8%和12.8%。他
還特別提到，重慶在社會穩定方面，群體信訪總
量，群體性事件、暴力犯罪事件等均全面下降，
總體很穩定。從幹部作風來看，民眾對幹部測評
滿意度也達到97.4%。
孫政才透露，重慶市經過半年時間調研，拿出了
一份關於加強法治建設的意見，下一步要充分論
證，重慶法治建設要從立法執法司法到守法，結合
重慶實際作出全面安排。

郭樹清回應角色轉變：「昔吃不好 今睡不好」
香港文匯報訊（兩會報道組 李陽波、殷江

宏）在昨日山東團開放日上，當問到從主席
到省長角色轉換的區別時，山東省省長郭樹
清風趣地答道：「我覺得過去也忙，現在也
忙，只是忙的內容有差別。過去是吃飯吃不
好，現在睡覺睡不好。進一步說，過去在證
監會工作時每個周末能休息一天，現在每個
周末最多只能休息半天。」
郭樹清履新山東省長一職後，很多人都曾

認為其會更為關注金融改革。對於這一看法，
郭樹清卻並不認可。而對於此前青島市獲批

的「財富管理金融綜合改革實驗區」，郭樹
清則表示，歡迎世界各地金融、保險等專業
技術人才，以及律師、會計師事務所以及分
析研究機構和專業培訓機構進入青島。
在回答治理污染問題時，郭樹清表示，山
東治理大氣污染壓力非常大，最主要原因在
於能源消耗和污染排放都佔了全國百分之十
以上。下一步，山東將制定有效措施保護環
境，繼續淘汰黃標車，並在縣以下鄉鎮要設
置環境保護空氣質量機構，發動全社會監督
檢舉檢查。

香港文匯報訊（兩會報道組 涂若
奔）國務院總理李克強於政府工作報
告中提出，要通過信息化手段增強傳
統產業的競爭力。全國政協委員、百

度董事長李彥宏昨日談及這一話題時
表示，傳統產業的從業者應以「真正
擁抱互聯網」的思維去提升運營效率，
甚至可以「推倒了重來，用互聯網的
方法再做一遍」。

加速淘汰傳統產業
李彥宏表示，互聯網正在加速淘汰

傳統產業，比較明顯的是零售業，目
前內地的電子商務在整個零售當中所
佔的比例已與美國基本相當，但是在
美國，電子商務每年增長速度只有百
分之十幾，內地的增幅卻超過60%，
「這就意味着再過幾年，我們每一個
人主要買東西的渠道都變成了網上的

渠道」。互聯網金融也是一樣，由於
金融不涉及物流和配送，非常適合網
上來做，所以無論銀行、證券、保險、
基金都在積極的向互聯網靠攏。
他稱，傳統產業本身的從業者在

「真正擁抱了互聯網」思維以後，
可以提升現有運營的效率，「相信
未來不管是街邊開兩三個人的餐
館，還是大到商業銀行這種機構，
大家都會充分利用互聯網來提升自
己企業和行業的效率」。
談及大數據時，李彥宏指出，部

分政府部門雖然已經公佈數據，但
使用效率不高。為此，他建議「可
以跟我們這種商業網站合作。」

黃標車污染排放高
黃標車是高污染排放車輛的簡稱，是連國Ⅰ

排放標準都未達到的汽油車，或排放達不到國
Ⅲ的柴油車，因其貼的是黃色環保標誌，因此
稱為黃標車。一輛取得黃色環保標誌的老舊車
輛，其污染物的排放量相當於新車的5至10倍。

粗略的區分就是，國產車基本在1996年以
前出廠的車輛，進口車在1998
年以前出廠的車輛屬於黃標
車，但是這些車輛有一部分可
以改裝，另外的則不能。

■資料來源：互動百科

辜勝阻：「農轉非」成本人均10萬
香港文匯報訊（兩會報道組孟慶舒）全國人大常委

會委員辜勝阻昨日下午在湖北代表團小組會上表示，政
府工作報告中提出的城鎮化路線圖凸顯「人、業、錢、
地、房」五大要素，其中「錢」是城鎮化的重要保障：
農民工市民化所需成本約人均10萬元，這筆錢「不能靠
賣地和高度負債」獲得，而要通過吸引民間投資，創造
多元化的成本分擔機制。

陳錫文：城鎮三分一人無戶籍
香港文匯報訊（兩會報道組于珈琳）在昨日舉行的十
二屆全國政協二次會議記者會上，全國政協常委、中央
財經領導小組辦公室副主任陳錫文披露，城鎮居民中三
分之一的人沒有當地戶籍，享受基本公共服務困難很
大，其中農民工進城問題最突出。陳錫文直言，「戶籍
就是一個本，就是幾張紙！」根本問題是要解決戶籍本
後面所承載的社會公共管理和基本公共服務。他引用一
組數據說明農民進城遭遇的問題，目前中國7億多城鎮
人口是指常駐人口，但據公安部戶籍統計，「擁有城鎮
戶籍的人口所佔比例只有35%。也就是說，常駐人口佔
總人口的比例和城鎮戶籍佔總人口的比例，差距大概在
17到18個百分點。」

■姚明反問
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■郭樹清。 資料圖片

■李彥宏會後接受採訪。 新華社

■昨日，李克強
參加全國人大會
議 山 東 團 的 審
議。 中新社

■重慶市委書記孫政才（左）與重慶市長黃奇帆在團組會
議上交談。 中通社

■昨日，李克強參加全國人大會議青海團審議。一走進大會堂青海廳，來自玉樹藏族自治州的王玉虎代表穿着民族盛裝，手捧潔白
的哈達走向總理。李克強接過哈達並為他戴上，向玉樹地震災區人民表示問候。 中新社

■全國政協會議
在北京人民大會
堂新聞發佈廳召
開記者會，周伯
華、厲以寧、陳
錫文、楊凱生、
李彥宏（從左至
右）走向會場。
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